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O Instituto do Meio Am-
biente de Santa Catarina 
(IMA) divulga o relatório de 
balneabilidade com as infor-
mações consolidadas dos resul-
tados das coletas realizadas na 
semana de 21 a 25 de outubro. 

De acordo com as amos-
tras coletadas nos 238 pontos 
monitorados pelo Instituto no 
litoral catarinense, 195 estão 
próprios para banho, o que re-
presenta 81,93%. 

Em Florianópolis, dos 87 
pontos, 72 estão adequados 
para banho, o que equivale a 
82,76%. O Programa de Mo-
nitoramento de Balneabilidade 
do IMA segue um cronograma 
prévio provendo transparência 
e publicidade ao processo. 

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Paraná (CBMPR) 
encerrou com uma solenida-
de, na última sexta-feira (25), 
o treinamento realizado com 
seus 42 novos integrantes que 
farão parte da Força-Tarefa de 
Resposta a Desastres. 

Ao longo de três semanas, 
os profissionais tiveram 154 
horas de aulas teóricas e práti-
cas, incluindo busca e resgate 
em deslizamentos, condução de 
embarcações, geoprocessamen-
to e orientação, salvamento em 
águas rápidas e combate a in-
cêndios florestais. 

Participaram da capacitação 
militares de Curitiba, Região 
Metropolitana, Litoral e Cam-
pos Gerais.

Foi publicada no Diário 
Oficial do Estado de sexta a no-
meação de 83 novos servidores 
penitenciários. São seis agentes 
penitenciários, nove agentes 
penitenciários administrativos 
e 68 técnicos superiores peni-
tenciários. Desde 2019, o go-
verno do Estado já convocou 
3.335 aprovados em concursos 
públicos para integrarem os 
quadros da Polícia Penal. O 
chamamento atual é fruto de 
vagas de candidatos chamados 
anteriormente que não toma-
ram posse nas carreiras. Se-
gundo o secretário de Sistemas 
Penal e Socioeducativo, Luiz 
Henrique Viana, a Polícia Pe-
nal cresce e se fortalece com a 
chegada de novos servidores.
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O governo está investindo 
cerca de R$ 894 mil em três es-
colas de Novo Hamburgo, Por-
to Alegre e Santa Maria. Juntas, 
as instituições atendem a mais 
de 1,2 mil alunos. 

O maior investimento, R$ 
447 mil, é na Escola Estadual 
de Ensino Médio (EEEM) 
Agrônomo Pedro Pereira, em 
Porto Alegre, que tem 915 es-
tudantes.

Desde o início da atual 
gestão, em 2023, a educação é 
prioridade para o governador 
Eduardo Leite. 

Até outubro deste ano, fo-
ram concluídas 305 reformas 
em 280 escolas, resultado de 
um investimento de R$ 86,5 
milhões.
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Vestibular de Verão 2025 da Udesc

Casos de coqueluche

Missão do Paraná ao Chipre

Água e saneamento

A previsão da Epagri/Ci-

ram para os meses de no-

vembro, dezembro e ja-

neiro em Santa Catarina é 

de temperatura acima da 

média climatológica em 

SC. Os dias mais quen-

tes serão nas regiões do 

Extremo Oeste, Oeste e 

Meio-Oeste.

De acordo com a me-

teorologista da Epagri/

Ciram Marilene de Lima, 

ainda podem ocorrer epi-

sódios isolados de frio, 

com temperatura próxima 

e abaixo de 0°C e forma-

ção de geada nas áreas 

altas do Planalto Sul. Em 

dezembro e janeiro serão 

mais frequentes períodos 

quentes, com dias conse-

cutivos de temperatura 

máxima acima de 30°C.

Conforme a meteoro-

logista da Epagri/Ciram 

Gilsânia Cruz, a previ-

são para o trimestre é de 

chuva próxima da média 

climatológica em SC. “A 

chuva deve ser irregular, 

associada à convecção ou 

aquecimento da tarde, e 

em algumas localidades 

os totais podem superar a 

média. No período devem 

ocorrer eventos de chuva 

forte”, diz ela.

O Corpo de Bombeiros 

Militar do Paraná (CBM-

PR) resgatou na quinta 

uma trabalhadora que 

ficou pendurada no 9º 
andar de um prédio, em 

Curitiba. Ela fazia a limpe-

za da fachada do edifício 

quando teve problemas 

nas cordas e ficou suspen-

sa a cerca de 25 metros 

de altura. Com o trabalho 

rápido das equipes de sal-

vamento, a trabalhadora 

foi resgatada com segu-

rança. A equipe de bom-

beiros foi acionada após 

a funcionária perceber 

que uma das cordas que 

a segurava tinha travado, 

impedindo que ela conse-

guisse se deslocar.

Estão abertas até 4 de 

novembro as inscrições 

para a prova presencial do 

Vestibular de Verão 2025 

da Udesc. Os candidatos 

também podem se ins-

crever para a seleção via 

análise do histórico esco-

lar do ensino médio até 

janeiro. Ao todo, a univer-

sidade oferece 1.755 vagas 

para ingresso no primeiro 

semestre do próximo ano, 

em 50 cursos de gradua-

ção presenciais e quatro 

cursos a distância. Os par-

ticipantes poderão con-

correr às vagas pela prova 

presencial, pelo histórico 

escolar do ensino médio 

e pelas duas opções ao 

mesmo tempo, aumen-

tando assim as chances 

de aprovação.

A Secretaria de Estado 

da Saúde, por meio da 

Diretoria de Vigilância 

Epidemiológica de Santa 

Catarina (DIVE), emitiu 

nesta sexta-feira, 25,  um 

alerta sobre o aumento 

nos casos de coqueluche 

no estado. 

Em 2024, já foram 

confirmados 106 casos, 
um crescimento expres-

sivo em comparação aos 

dois registros do ano pas-

sado. A faixa etária mais 

afetada é a de crianças 

com menos de um ano 

de idade, somando 38 

confirmações. Os casos 
confirmados se concen-

tram nas regiões da Foz 

do Rio Itajaí (29), Médio 
Vale (20), bem como na 

Grande Florianópolis (21).

Produtos paranaenses 

e potenciais de investi-

mentos no Estado tive-

ram destaque durante a 

Conferência Internacional 

Commodity Supply Chain. 

Realizado nesta semana 

em Limassol, na ilha de 

Chipre, o evento contou 

com a participação da 

Invest Paraná, agência 

do Governo do Estado de 

promoção e atração de in-

vestimentos.

Durante a conferên-

cia, o diretor-presidente 

da Invest Paraná, Eduar-

do Bekin, e o diretor de 

Relações Internacionais e 

Institucionais da agência, 

Giancarlo Rocco, estive-

ram em busca de novos 

mercados para indústrias 

paranaenses.

A Sanepar participou du-

rante esta semana da Ibe-

ro-América GRI Energy 

2024, realizada em Madri, 

na Espanha. O evento 

reuniu concessionárias, 

bancos, entidades públi-

cas, construtoras e inves-

tidores latino-americanos 

com o objetivo de criar 

soluções de financiamen-

to e de desenvolvimento 

de projetos de transporte, 

energia, água, saneamen-

to e infraestrutura urbana.

Representaram a Sane-

par os diretores de Inves-

timentos, Leura Conte de 

Oliveira, e de Operações, 

Sérgio Wippel. Além do 

Brasil, participaram Chile, 

Colômbia, México e Peru. 
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A previsão é da Epagri/Ciram 

SC: verão com forte calor e 
chuva dentro da média

Eduardo Pimentel (PSD) é 
eleito prefeito de Curitiba

 O atual vice-prefeito de 
Curitiba, Eduardo Pimentel 
(PSD), foi eleito prefeito da 
cidade neste domingo (27). 
Ele derrotou a apresentadora e 
comentarista Cristina Graeml 
(PMB).

Com 92,24% das urnas apu-
radas, Pimentel, apadrinhado 
pelo atual prefeito Rafael Gre-
ca (PSD) e pelo governador do 
Paraná Ratinho Junior (PSD), 
tinha 57,31% dos votos válidos 
ante 42,69% de Cristina.

Cristina e Pimentel pro-
tagonizaram uma campanha 
quente, com ataques perma-
nentes. Pimentel está ligado à 
“direita tradicional”. Já Cristina 
é da “direita radical”, com forte 
presença nas redes sociais.

Além de ter as máquinas 
municipal e estadual como 
aliadas, Pimentel entrou na 
corrida eleitoral com a maior 
coligação entre os dez concor-
rentes: PSD se aliou ao Novo, 
PL, MDB, Republicanos, 
Pode, Avante e PRTB.

Desde o início da campa-
nha, ele figurou numericamen-
te à frente de todos os candi-
datos nas pesquisas realizadas 
pela Quaest. Mas a disputa com 
Cristina foi acirrada nas urnas 
do primeiro turno, o que fez 

com que sua campanha mudas-
se quase toda a estratégia para o 
segundo turno.

Para enfrentar uma can-
didata alinhada com o bol-
sonarismo, Pimentel escalou 
apoiadores da direita como o 
ex-procurador Deltan Dallag-
nol (Novo) e reduziu o espaço 
na propaganda da tevê de pa-
drinhos políticos como o pre-
feito Greca, chamado por Cris-
tina de “prefeito lulista”.

Pimentel também explo-

rou fragilidades e polêmicas 
da adversária, chamada por ele 
de “extremista” e “aventureira”. 
Passou a dizer que era o can-
didato da ciência e que a rival 
dividia Curitiba.

Ele também fez acenos dis-
cretos ao eleitorado da esquer-
da, que ficou sem represen-
tantes no segundo turno. Na 
véspera da eleição deste domin-
go, pediu para que o eleitor não 
anulasse o voto. “Se for para 
anular, que seja para anular o 

ódio”, afirmou ele, em referên-
cia à candidata bolsonarista.

A campanha de Pimentel 
também enfrentou desgastes, 
especialmente no primeiro tur-
no, como a nomeação do sogro 
do candidato a vice.

O ex-deputado federal Pau-
lo Martins (PL), agora eleito 
vice-prefeito, atuava na asses-
soria especial do governador 
Ratinho Junior até junho deste 
ano, quando foi exonerado para 
participar das eleições. 

Eleito pela chapa Curitiba Amor e Inovação foi vice da capital
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Ele disputou o segundo turno com  Cristina Graeml (PMB)

O prefeito de Porto Alegre, 
Sebastião Melo (MDB), foi 
reeleito neste domingo (27) 
para novo mandato no coman-
do da capital do Rio Grande do 
Sul. Melo derrotou a deputada 
federal Maria do Rosário (PT).

Com 98,99% das urnas apu-
radas, Melo obteve 61,55% dos 
votos válidos, ante 38,45% de 
Maria do Rosário, segundo o 
TSE (Tribunal Superior Elei-
toral).

O resultado confirmou a 
tendência indicada no primeiro 
turno, quando Melo conquis-
tou 49,72% dos votos.

Com um segundo turno 
marcado pela indiferença e pela 
baixa adesão, o prefeito reeleito 
terá o desafio de liderar a re-
construção da capital gaúcha, 
que teve um prejuízo estimado 
em R$ 12,3 bilhões com as en-
chentes de maio.

A reta final da eleição foi 
marcada por uma intensifica-
ção dos ataques entre as cam-
panhas, com troca de acusações 
sobre a condução dos candida-
tos no período das enchentes.

Rosário disse que Melo foi 
negacionista científico tanto 
no período da pandemia quan-
to na enchente, quando teria 
ignorado os alertas sobre falhas 
no sistema de prevenção contra 
cheias da capital.

O prefeito rebateu afirman-
do que Porto Alegre foi a cida-
de que mais vacinou contra a 
Covid-19 no Brasil, e defendeu 
seu trabalho durante a tragédia. 
Ele também questionou uma 
demora do governo Lula (PT) 
no envio de recursos para a re-

construção da cidade.
Melo contou com o apoio 

do ex-presidente Jair Bolsona-
ro, que visitou Porto Alegre no 
fim de julho para confirmar a 
aliança.

O resultado da eleição ga-
rante que um desafeto pessoal 
de Bolsonaro não assuma uma 
cidade estratégica para a di-
reita, que busca aumentar sua 
força no estado nas eleições de 
2026.

Entretanto, o ex-presiden-
te não gravou vídeos de apoio 

nem apareceu em propagan-
das eleitorais, ou foi citado es-
pontaneamente por Melo em 
pronunciamentos. Segundo o 
prefeito reeleito disse após ser 
questionado em um debate, 
isso foi intencional por parte da 
campanha, que priorizou pau-
tas municipais.

A estratégia pode ter aju-
dado a consolidar uma aliança 
ampla. A base de Melo inclui 
apoios que vão do centro a se-
tores da ultradireita. Além do 
PL, a coligação do emedebista 
conta com PP, PSD, PRD, So-
lidariedade, Podemos e Repu-
blicanos.

Melo tem 66 anos e é natu-
ral de Piracanjuba (GO), vin-
do para o Rio Grande do Sul 
quando jovem para trabalhar 
e estudar. Formado em direito 
e filiado ao MDB desde 1981, 
Melo se elegeu vereador pela 
primeira vez em 2000, em sua 
quarta tentativa, e foi reeleito 
em 2004 e 2008. Em 2012, foi 
eleito vice-prefeito em primeiro 
turno na chapa de José Fortu-
nati (PDT).
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Melo é advogado e já foi vice-prefeito da capital gaúcha


